

### PARTE 1: DATOS BÁSICOS

<b>Título de la experiencia</b> : en la República de Corea	Cooperación nacional y local para mejorar el presupuesto participativo			
Nombre de la ciudad/reg	jión: -			
País: República de Corea				
Institución candidata: Mi	nisterio de Economía y Finanzas, Corea			
Fecha de inicio de la exp	eriencia: 2018			
Fecha de finalización de	la experiencia: en curso			
Tipo de candidatura	Experiencia nueva			
Tipo de experiencia	Presupuesto participativo			
	Espacio/taller de diagnóstico, monitoreo, etc.			
	Consulta/referéndum			
	Jurados ciudadanos			
	Gobierno electrónico/gobierno abierto			
	Iniciativas legislativa/ciudadana			
Objetivo de la experiencia innovadora	Conseguir niveles de igualdad más grandes a la hora de participar e incorporar la diversidad como criterio de inclusión			
	Ampliar los derechos de la ciudadanía relacionados con la participación política			
	Mejorar la calidad de las decisiones públicas a través de mecanismos de democracia participativa			
	Mejorar la eficacia y la eficiencia de los mecanismos de democracia participativa			
Ámbito territorial	Conjunto del territorio			
Ámbito temático	Gobernanza			
	Educación			
	Transporte			
	Gestión urbana			
	Salud			



Seguridad		
Medio ambiente y/o agricultura urbana		
Nuevos movimientos sociales y asociacionismo		
Cultura		
Vivienda		
Creación de trabajo		
Descentralización		
Desarrollo local		
Formación/capacitación		
Economía y/o finanzas		
Normativas legales		
Inclusión social		

#### PARTE 2: DESCRIPCIÓN DE LA EXPERIENCIA

#### Objetivos

#### Objetivo principal de la experiencia innovadora:

Aumentar los derechos de los ciudadanos en términos de participación política.

#### ¿De qué manera se ha alcanzado ese objetivo?

El Comité Ciudadano es el mecanismo operativo clave del programa nacional de PP. Se reúne para discutir la preselección de las propuestas presentadas y el voto de preferencia para presentar los proyectos favoritos de la preselección.

En cuanto a la organización del comité, se requiere una decisión de política para dar prioridad a la importancia entre la experiencia y la representatividad social. Si se valora más la evaluación de los expertos para garantizar la eficiencia (eficacia en función de los costos) de los proyectos de PP, sería apropiado crear un grupo de candidatos con requisitos previos como educación superior o experiencia profesional. Por otra parte, si la representación social, es decir, las perspectivas de "sentido común" e "interés público general" se valoran más al debatir y preseleccionar las propuestas, no se deberían colocar esos criterios. Para el PP Nacional de Corea, el gobierno cree que asegurar la representación social tiene un mayor valor para lograr los dos objetivos principales: aumentar la comprensión de los ciudadanos sobre la gestión de las finanzas públicas del gobierno central, y proporcionar una oportunidad de educación práctica al público en forma de "escuela presupuestaria". Como un esfuerzo para apoyar mejor a los ciudadanos participantes, el programa de PP proporciona cursos en



línea y presenciales para ampliar sus conocimientos, así como el Consejo de Apoyo de Expertos para ayudar en los procesos de deliberación.

Continuando con esta visión de mejorar la representatividad social, el gobierno añadió 150 miembros más al Comité de Ciudadanos en 2019. Se invitó a participar a un total de 450 miembros, 400 del público en general y 50 de grupos marginados como los ancianos y los trabajadores de las industrias agrícola, pesquera y forestal, que a menudo están subrepresentados.

Se utilizó un instrumento de muestreo estadístico aleatorio para la selección de la población general a fin de evitar una representación excesiva de determinados grupos locales y/o de interés, y para garantizar que todos los géneros, edades y grupos regionales estén representados de manera uniforme.

Este instrumento también fue eficaz para reducir al mínimo el sesgo del muestreo al incluir proporcionalmente a personas de diversas áreas profesionales, niveles de educación e industrias, y al mismo tiempo equilibrar la composición de los miembros entre los trabajadores de oficina y los trabajadores de campo.

Este año, para adaptarse a la situación de COVID-19, cambiamos todo el proceso a un sistema de trabajo en línea. Reunimos un total de 2.200 miembros del comité ciudadano que evaluarán los candidatos del proyecto de presupuesto por Internet. Hay un total de 3 etapas de educación y votación del presupuesto nacional.





#### ¿En qué medida se ha alcanzado ese objetivo?

La participación de los ciudadanos ayudó a descubrir los proyectos más necesarios en la vida cotidiana desde sus propias perspectivas, así como los proyectos para quienes están menos incluidos en la sociedad.

Entre los 38 nuevos proyectos por valor de 86,1 millones de dólares, en el presupuesto nacional de 2020 se incluyeron 46,3 millones de dólares en proyectos de vida de proximidad, y 39,9 millones de dólares en el apoyo a los grupos menos incluidos en la sociedad.

#### Dimensiones de la experiencia

#### ¿Cuál es el elemento más innovador de la experiencia?

En primer lugar, la transparencia en la gestión financiera del gobierno se ha incrementado con la ayuda del programa de PP. Operando el PP, estamos tratando de liberar más información sobre la compilación y ejecución del presupuesto al público. Esto permite a los ciudadanos comprender mejor el procedimiento y la función del presupuesto público y atraer su participación activa. En segundo lugar, el sistema tiene un efecto positivo en el aumento de la eficiencia de la gestión financiera. El sistema está evolucionando de manera que los ciudadanos pueden participar más en el proceso presupuestario. Por supuesto, en el proceso de sugerencia de proyectos y de reflexión sobre el presupuesto, ahora los ciudadanos pueden participar en la vigilancia, evaluación, retroalimentación y examen de cualquier ineficiencia en las finanzas nacionales.

Por último, para que el sistema PP siga avanzando, los gobiernos centrales y locales están cooperando a través de eventos como el taller nacional de PP. Se convino en mejorar el intercambio de experiencias destacadas y la promoción conjunta para dar a conocer el sistema PP. Estamos buscando medidas de cooperación para mejorar el PP coreano en el aspecto a largo plazo.

Además de estas mejoras cualitativas, también hemos observado, en la práctica, algunas mejoras cuantitativas notables. Por ejemplo, el número de partidas propuestas aumentó un 16% y la solicitud presupuestaria de los ministerios aumentó un 42,4% este año en el PP nacional. En el caso del PP de Seúl, las partidas propuestas aumentaron más de 8 veces y las cantidades del PP aumentaron casi 6 veces en los últimos 6 años. Más de 120.000 ciudadanos están participando en la priorización con votos electrónicos.



#### ¿En qué medida es transferible el procedimiento?

En caso de que las propuestas no sean adecuadas para la formulación del presupuesto nacional, se transferirán a los gobiernos locales y/o a la planificación de políticas del gobierno central para su ulterior consideración.

- Las propuestas que se ajusten mejor a las necesidades de los gobiernos locales se reevaluarán en el proceso de elaboración del presupuesto de los gobiernos locales.
- Se prestará mucha atención a cada propuesta para que las ideas sugeridas ayuden a dar forma a los programas generales del gobierno, las regulaciones, etc.



#### ¿Por qué consideras que la experiencia es factible?

- Este programa forma parte de los emprendimientos de reforma fiscal del Ministerio de Economía y Finanzas con el propósito de aumentar la transparencia de la gestión de las finanzas públicas y ampliar las oportunidades para que los ciudadanos participen y expresen sus opiniones en el proceso del presupuesto nacional.
- El programa también participa en el aumento del interés de los ciudadanos en el presupuesto nacional.
- La participación de los ciudadanos ayuda a descubrir los proyectos más necesarios en la vida diaria desde sus propias perspectivas.

#### ¿Cómo se ha articulado la experiencia con otros actores y procesos?

Para obtener una mayor comprensión de la demografía en general, el Ministerio llevó a cabo programas adicionales que incluían 1) Viajes de "Presentación de mi presupuesto" (Seúl, Busan, Deajeon, Gwangjoo), 2) reuniones con diversos grupos de la sociedad, incluida la población menos favorecida, y 3) solicitudes de propuestas in situ en universidades e instalaciones públicas.



#### ¿Cuál ha sido el nivel de corresponsabilidad?

Los ciudadanos pueden participar en el proceso presupuestario de Propuesta -> Discusión -> Priorización de la siguiente manera:

- Los ciudadanos pueden proponer proyectos de presupuesto en línea o presencialmente, relacionados con las 12 áreas del Plan Nacional de Gestión Fiscal (por ejemplo, medio ambiente, salud/bienestar e industria/PYME/energía)
- Los proyectos propuestos deben ser un nuevo elemento que persiga un impacto a nivel nacional, y no estar sujetos a estudios de viabilidad\*.
  - \* Proyecto con un presupuesto inferior a 50 mil millones de KRW
- Las directrices para hacer propuestas y presentaciones se pueden encontrar en el sitio web "Mi presupuesto", cuya apertura está prevista para mediados de marzo.
- Cada ministerio pertinente y los expertos del sector privado examinarán las ideas propuestas para su elegibilidad como proyecto del gobierno central. En el caso de propuestas que presenten un gran potencial pero que carezcan de planes concretos, se examinarán para su ulterior desarrollo.
- Tras el proceso de examen, los ministerios competentes incluirán una lista de propuestas de presupuestación participativa en su solicitud presupuestaria al Ministerio de Estrategia y Finanzas.
- A continuación, el Comité Ciudadano de Presupuestos Participativos, compuesto por representantes voluntarios de los ciudadanos, discutirá las listas de preselección y seleccionará los candidatos finales.
- El gobierno llevará a cabo encuestas de preferencia sobre los finalistas seleccionados, mediante una encuesta pública general y la votación del Comité Ciudadano de Presupuestos Participativos.
- Tras las deliberaciones del Consejo Consultivo de Política Fiscal\* y del Consejo de Estado, se preparará un proyecto de ley de presupuesto que incluye las propuestas de presupuestación participativa seleccionadas para su presentación a la Asamblea Nacional.

#### ¿Qué mecanismos de evaluación y rendición de cuentas se utilizaron?

Una vez que los proyectos seleccionados por los ciudadanos se han reflejado en el presupuesto nacional, los ciudadanos también pueden participar en la supervisión de la ejecución del presupuesto. En el proceso de supervisión, los ciudadanos tienen una sesión de entrevistas con las personas (equipos) interesadas y presentan una hoja de evaluación al Ministerio de Economía y Finanzas, que se entregará a cada uno de los ministerios pertinentes.



Anexos:			
<u>Vídeo I</u>			
<u>Vídeo II</u>			